

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### **DESTRUCCIÓN DE PAPELERÍA ELECTORAL**

#### **DESTRUIRÁN PAPELERÍA ELECTORAL**

Por Irán Hernández

A excepción de documentos que le puedan servir a la autoridad para investigar algún delito, se destruirá la papelería electoral de las pasadas elecciones, detalló Carlos Eguiarte Mereles, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Dio a conocer que este mes, el Consejo General del órgano electoral local aprobará un punto de acuerdo para la destrucción de documentación electoral. Afirmó que quien puede solicitar algún documento para pruebas, es la Procuraduría de Justicia del Estado (PGJE) así como la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. Aquí vale la pena hacer notar que pudiéramos tener documentación que pueda ser útil a la luz de la Procuraduría General de Justicia del Estado, la propia FEPADE podría estar requiriendo algo de documentación, de manera que tendremos ese cuidado. Recordó que la papelería electoral que se estaría destruyendo, es la que se utilizó en las elecciones del siete de junio, como las boletas en donde se eligió a diputados locales y ayuntamiento. Se estaría conservando aquella documentación que pudiera ser solicitada por cualquier autoridad, pero con toda seguridad, dentro de este año 2015 estaríamos destruyendo la documentación electoral. (CQ p5)

### **ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO IEEQ 2016**

#### **INVIABLE, RECURSO PARA NUEVA SEDE DEL IEEQ**

Por Arlene Patiño Flores

El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura local, Eric Salas González, descartó que sea posible aprobar la construcción de una nueva sede para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), prevista dentro de su paquete presupuestal para el 2016. Indicó que el presupuesto del estado para el próximo año tendrá ciertos recortes por parte de la federación, por lo que es inviable de momento aprobar dicha propuesta. Advirtió que es necesario que los consejeros electorales tomen en cuenta algunas prioridades, principalmente en el tema de capacitación electoral. “El presupuesto para el 2016 no va a ser tan amplio como pensábamos, nos tenemos que ajustar y si bien es importante, no pasa nada si se puede esperar otro año y dar prioridad al trabajo de capacitación del IEEQ”, comentó el legislador Salas González. El IEEQ aprobó un presupuesto por 205 millones de pesos, en el que se incluye un apartado de 20 millones para la construcción de una nueva sede. Dicho proyecto se ha postergado desde hace años por la insuficiencia de recursos y actualmente se destinan 160,000 pesos para la renta del espacio en donde se ubican. Esta semana los organismos autónomos del estado deberán presentar sus proyectos de presupuesto para su análisis en la legislatura.

<http://economista.com.mx/estados/queretaro/2015/11/02/inviable-recursos-nueva-sede-ieeq>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **INE GARANTIZA LA SEGURIDAD EN CASILLAS DE HUIMILPAN**

Por Zulema López

La seguridad de quienes serán funcionarios de casilla en las elecciones extraordinarias de Huimilpan no están en riesgo, garantizó la presidenta de la Junta Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, al ser interrogada de lo dicho por

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

el representante del PAN, respecto a que podrán sufrir agresiones, toda vez que quienes cometieron violencia el 7 de junio los tienen perfectamente identificados. Pérez Mendoza argumentó que ninguno de los ciudadanos que participaron en la jornada anterior le ha referido ser víctima de amenazas y resaltó que el 80 por ciento ya confirmaron que repetirán funcionarios, ante la nueva convocatoria. Indicó que ya sostuvo encuentros con el Secretario de Gobierno del estado, quien se comprometió a brindar el apoyo necesario para garantizar la tranquilidad durante los comicios. (DQ 10)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

-¡AAPUNTEN!- **La batalla final.** Todos los focos están encendidos en Huimilpan frente a la elección extraordinaria del 6 de diciembre próximo. En esta esquina: Juan Pablo Heinze, por el PAN y PRD. Y en esta otra: Juan Guzmán, apoyado por Nueva Alianza, PRI y asociados. Recargados. Van con todo. (PA, 2)

## **NO LOGRAN EMPODERAR A MUJERES INDÍGENAS**

Por Patricia López Núñez

Las mujeres indígenas ocupan menos del 20 por ciento de los cargos de representación popular o puestos de responsabilidad en los municipios de Amealco y Tolimán, informó la coordinadora nacional del Programas y Proyectos de la Red Nacional de Integración Indígena, Ana Lilia Ramírez León. Resaltó que los mecanismos de paridad en las pasadas elecciones no mejoraron la situación, porque se convocó a las indígenas para cubrir cuotas y en algunos casos, se recurrió a mujeres mestizas, Admitió que muchas de las indígenas “todavía no se sienten preparadas” para ocupar cargos públicos o de representación, lo que también incide en su baja participación, además que muchos hombres acaparan los espacios. La organización realizará un estudio sobre la elección de los delegados municipales en las zonas indígenas, para saber si esta situación mejora en algunas comunidades, aunque se estima que la participación de las mujeres es muy baja en estas poblaciones. (DQ 5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: RATEROS IMPORTADOS**

Por Francisco Maldonado Muñoz

Tres sujetos fueron detenidos en flagrancia por policías municipales, justo cuando salían de una notaría pública, luego de haber cometido un atraco al llevarse herramienta de la misma huyendo en una camioneta con placas para el Estado de México. Estos tres supuestos ladrones, dijeron llamarse Wilfredo N, de 29 años de edad, de Miami, Florida y con residencia estadounidense; Carlos N, de 29 años de edad y Joel N de 42 años; ambos de Cuba, que andaban supuestamente de turistas, pero aprovecharon para ver que se robaban, metiéndose a una Notaría Pública. Fue el mismo notario, quien reconoció la mercancía y objetos que estos sujetos se habían robado de su oficina, tomando la decisión de denunciarlos por la vía penal solicitándole a los policías su inmediata detención y consignación al MP. (DQ principal)

### **AM: CARECE DE AUTORIDAD SOBRE LOS PANTEONES**

Por Malena Hernández

La Entidad Superior de Fiscalización, ha venido señalando desde hace tiempo el municipio de Querétaro que debe realizar un registro de los inmuebles en los que se encuentran ubicados cementerios, y de los cuales no tiene un instrumento jurídico para acreditar la propiedad, o la causa generadora de la posesión. (AM principal)

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

## **CQ: EXIGEN A MUNICIPIOS NO SOLAPAR CORRUPCIÓN**

Por Irán Hernández

Debido a las irregularidades que detectó la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) en los 18 municipios del estado, el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante de la legislación local, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, llamó a las Contralorías Municipales, a sancionar sin solapar a pasadas administraciones, principalmente es el desvío de recursos públicos. Indicó que en sesión de Pleno, los diputados aprobaron las cuentas públicas de los municipios, que entregó la Entidad Superior de Fiscalización del estado (ESFE) correspondientes del primero de enero al 30 de junio del 2014, para que se inicie el procedimiento en contra de quien resulte responsable. (CQ principal)

## **PA: NO VENDRÁ EL PAPA A QUERÉTARO: MARIANO**

Por Sergio Venegas Ramírez

Querétaro no está en la agenda de la visita del Papa Francisco a nuestro país. Así lo adelantó el embajador de México ante El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, a este Armero. Como se ha informado, esta primera gira del Santo Padre iniciará el 12 de febrero del año próximo y durará una semana, considerándose oficialmente una gran Misa en la Basílica de Guadalupe. (PA, principal)

## **EUQ: PREVENIR DIGITALIZAR DATOS DE LOS PANTEONES**

Por Maritza Navarro

Todavía en las administraciones de los panteones municipales se llevan registros manuales, en papel, por lo que se presentará un proyecto para digitalizar la base de datos, sobre inhumaciones y exhumaciones. El secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, José Luis Sáinz Guerrero, dijo que estos datos estarían ligados directamente con la Dirección del Registro Civil; todo ello permitirá tener información en tiempo real que permita agilizar los trámites. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SERÁ LA SALUD PRIORIDAD: FDS**

Por Jorge Vargas Sánchez

Hizo Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado de Querétaro, un llamado a considerar la salud de los gobernados como un tema prioritario en la actual administración pública estatal, ello al instalar la Junta de Gobierno de los Servicios de Salud del Estado de Querétaro (Seseq) y del Seguro Popular. (PA, 3)

### **INSTALAN CONSEJO DIRECTIVO DEL IQT**

Por Jorge Vargas Sánchez

En la instalación del Consejo Directivo del Instituto Queretano del Transporte (IQT), el gobernador Francisco Domínguez Servién se refirió a la importancia de crear el programa estatal del transporte, bajo la premisa de dar buenos resultados a los usuarios y crecer socialmente, respetando el medio ambiente y la legislación del ramo. (PA, 3)

### **“URGE RESOLVER DÉFICIT DE MAESTROS”**

Por Rafael G. Piña Rodríguez

En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, Enrique de Echavarrí Lary, coordinador general de la Unidad de Servicios de Educación Básica para el Estado de Querétaro (USEBEQ), hace un recuento de los retos que tiene esta unidad para los próximos seis años en materia educativa, consciente de que la equidad en la sociedad es un factor

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

primario para lograr elevar la calidad educativa del estado, para que un niño de la sierra pueda tener las mismas oportunidades y equipamiento que uno de la zona centro. (EUQ, 1)

## MUNICIPIOS

### **INVESTIGAN ROBO DE BEBÉ EN SJR**

Por Redacción

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado informó del seguimiento a la carpeta de investigación 116101711815, iniciada por la sustracción de un menor de edad en el municipio de San Juan del Río, en la que se aportan datos que pueden abonar a la localización de un bebé de cuatro meses de edad. De acuerdo con los hechos, el pasado 30 de octubre de 2015, el bebé de nombre Daniel Mojica García fue sustraído por una mujer de identidad desconocida, que se hizo pasar por personal de apoyo para madres de escasos recursos, y quien después de valerse de engaños logró huir con el bebé a bordo de un vehículo con rumbo desconocido. (EUQ, 1)

### **RESCATAN EN HUIMILPAN A BEBÉ ROBADO; CAPTURAN A PRESUNTA 'ROBACHICOS'**

Por Redacción

Querétaro, Qro., 3 de noviembre de 2015.- Con relación a los hechos ocurridos en el municipio de San Juan del Río en los que se sustrajo al menor Daniel Mojica García el pasado 30 de octubre; la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), informó que gracias a la colaboración ciudadana, se realizó un operativo policial en el municipio de Huimilpan en el que se logró rescatar al menor. El menor de cuatro meses fue canalizado para su oportuna atención médica, mientras que la responsable del delito fue presentada ante el Ministerio Público, instancia que realizará las investigaciones conducentes para llevar a la inculpada ante la autoridad para que pueda ser juzgada. El nombre de la responsable se omite, dado que los hechos ocurrieron en el municipio de San Juan del Río, por lo que se actualizan las disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales, que prohíben la difusión de los datos de identidad de los probables responsables, hasta que no sean declarados responsables del delito.

<http://adninformativo.mx/rescatan-en-huimilpan-a-bebe-robado-capturan-a-presunta-robachicos/>

### **SUBE 4 % PREDIAL EN CORREGIDORA**

Por Alejandrina López

Como resultado de la inflación, aumentará un 4 por ciento el Impuesto Predial en el municipio de Corregidora, anunció el alcalde de esa demarcación, Mauricio Kuri González, quien no obstante advirtió existirán descuentos para que la ciudadanía pueda llevar a cabo la ejecución del pago. (PA, 1)

### **ZAPATA DEJÓ ANOMALÍAS MILLONARIAS**

Por Zulema López

La fiscalización al ayuntamiento de Corregidora en el primer semestre del 2014 arrojó 62 irregularidades cometidas por el exalcalde y actual diputado Antonio Zapata, como son la comprobación y asignación de recursos, compra de material que nunca se presentó o usó, entre otras situaciones detalladas en el "Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública del Municipio de Corregidora", aprobó la Legislatura local. Entre las irregularidades, la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) encontró pagos por programas sin concluir, sin soporte técnico y hasta fisuras., agrietamientos en construcciones que recién se efectuaron, hundimientos y deficiencias en planeación de las obras, como en el Centro Cultural Tejeda Infraestructura Educativa Tejeda, Corregidora. El ayuntamiento aprobó un empréstito hasta por 86 millones de pesos para el "Edificio de Seguridad Pública" por monto de 20 millones de pesos, aunque en la obra se observó falta de justificación, motivación y

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

fundamentación para enajenar bienes inmuebles propiedad municipal, valuados en 94 millones 529 mil 611 pesos. Además, se omitió justificar los contratos de prestación de servicios por un monto de once millones 601 mil pesos y se suscribieron contratos de prestación de servicios profesionales por 850 mil 680 pesos, aunque los trabajos que se encargaron se equiparán a las actividades y funciones básicas de la secretaría del Ayuntamiento y a la secretaría de Tesorería y Finanzas. (DQ 1)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### LABORAN EN LA INFORMALIDAD 4 MIL BURÓCRATAS DEL ESTADO

Por Jorge Vargas Sánchez

Trabajan en condiciones informales casi 4 mil burócratas municipales, advirtió el delegado federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, quien señaló que esta cifra constituye la mitad del total que hay en el estado. (PA, 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

CONSOLACION. Varios serán los cambios que pronto se realicen en la plantilla de delegados federales y uno de ellos tendrá especial intencionalidad política, pues pondrá en posición de salida y mirando al 2018 a uno de los pocos priístas que quedaron vivos tras la masacre del 7 de junio. En cambio, los de ultratumba como Manuel Pozo tendrán que conformarse con lo que caiga y no con las posiciones de privilegio que sabe Dios con qué méritos pedía. Seguro, lo que se dice Seguro, no tiene nada. (N 1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

**Robachicos.** Como sacado de un cuento de terror urbano, el fin de semana fue presuntamente robado con engaños un menor de 4 meses de edad de las manos de su madre; una historia que combina inocencia, exceso de confianza y necesidad provocó que una madre de familia presuntamente confiara para que le fuera arrebatado de las manos un menor de edad. Después de acudir a una revisión médica, la madre de familia fue contactada presuntamente por una mujer que con engaños la convenció de recibir apoyos del Sistema DIF y que para esa causa tenía que acompañarla; ahí acaba la necesidad y comienza el exceso de confianza y la inocencia. La mujer fue sacada de su entorno y convencida de subir a una camioneta que sin logotipos oficiales la llevó por diferentes calles para después nuevamente con engaños ser bajada del automóvil para arrebatarse al menor de edad y dejarla abandonada con el profundo dolor de perder un hijo. Las primeras investigaciones de las autoridades llevaron a difundir un retrato hablado de la presunta "robachicos" y posteriormente las autoridades han ofrecido un millón de pesos a quien proporcione información verdadera que pueda dar con el paradero de la presunta responsable y posibles cómplices para la sustracción del menor. El caso de este menor no debe tomarse a la ligera y es que hay que tener mucho cuidado con los menores de edad y su protección; este es un caso de dolor de una madre que cayó en las redes de un presunto engaño. También hay otro caso en el que decenas de jóvenes están en terribles riesgos, principalmente los fines de semana, y casi todos por causas atribuibles al consumo irresponsable de alcohol; ya sean accidentes de tránsito o por presuntas desapariciones que en la mayoría de los casos, resultan parrandas que son difícil de explicar a los padres de familia y que se convierten en publicaciones virales en redes sociales, con toda la psicosis que eso implica. Una sociedad que presenta terribles signos de descomposición, con incidentes principalmente los fines de semana que son cada vez más sorprendentes. DE REBOTE. La mayoría de escuelas

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

trabajando este inicio de semana pero las oficinas de educación en el estado más cerradas que nunca; el trabajo solamente fue para algunos y eso de predicar con el ejemplo nada más no se vio. (DQ 4)

## **BAJO RESERVA**

**Protestas de los transportistas.** Pues a pesar de que la semana pasada el señor Juan Barrios convocó a una conferencia de prensa para dar a conocer la nueva dirigencia de la Unión de Transportistas, en las calles y avenidas de la zona metropolitana siguen circulando unidades con cartulinas que llevan mensajes al señor Barrios con la consigna de una supuesta imposición. Algo huele muy mal en el tema del transporte público y en este asunto sería importante que la autoridad comience a mediar y despresurizar el conflicto antes de que les estalle y el ciudadano salga de nueva cuenta pagando las consecuencias. **Corregidora y su futuro.** Ya nos enteramos de buena fuente sobre los planes de inversión que trae en agenda el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González. Y es que, se está comentando mucho la oportunidad que tendrá esta demarcación ahora que se están llevando a cabo las aperturas de grandes armadoras asiáticas en el vecino estado de Guanajuato, del que se tiene colindancia. Hoteles, agencias automotrices y mejores espacios para cubrir las necesidades que tendrán los grandes corporativos están ya contemplados en el tema de desarrollo económico. Nos dicen que ya viene un nuevo rostro de este municipio conurbado. **Aclaración sobre montos de recursos.** Por un error de interpretación en el audio de la entrevista que concediera a esta casa editorial la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras, Romy Rojas Garrido, se aclara que de los 82 proyectos pendientes que dejó la anterior administración para ser aplicados antes del mes de diciembre de este año, ascienden entre los 150 y 180 millones de pesos y no 350 millones de pesos. Una vez aclarado, esperemos que todo este recurso —que sigue siendo alto— se pueda aplicar y no se vaya a fondo perdido a la federación. **Problemas con la basura.** Nos comentan que en el municipio se apresuran a darle una solución al relleno sanitario, en donde los camiones de basura esperan en fila hasta dos horas para poder hacer el depósito de los desechos. Desde la Secretaría de Servicios Públicos nos dicen que ya se están planteando soluciones, pues es un problema que no sólo afecta a particulares sino al municipio mismo al mermar tiempo productivo de los trabajadores y de las mismas unidades que de por sí son escasas porque muchas quedaron paradas desde la pasada administración. Ahí se la dejamos al concesionario del relleno, quien debe atender esos problemas, pues los domingos, por ejemplo, no abre por lo que el lunes amanecen con filas de camiones. (EUQ, 2)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**DESCONFIANZA.** Una banda de delincuentes, que viajan en un vehículo tipo van, intentaron secuestrar este fin de semana a una joven en el estacionamiento de un importante centro comercial en el norte de la capital. Las autoridades que están para cuidarnos pareciera que no tienen la más mínima idea de lo que sucede en la zona metropolitana, por más Generales y duros que pongan al frente de las corporaciones. Andamos como agua para chocolate. (PA, 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

**No vendrá el Papa a Querétaro. Exclusiva.** Querétaro no está en la agenda de la visita del Papa Francisco a nuestro país. Así lo adelantó el embajador de México ante El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, a este Armero. Como se ha informado, esta primera gira del Santo Padre iniciará el 12 de febrero del año próximo y durará una semana, considerándose oficialmente una gran misa en la Basílica de Guadalupe. También se ha dicho que el Pontífice irá a Morelia y Ciudad Juárez. Consultado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, Mariano Palacios dijo esperar la llegada, esta semana, de Alberto Gasbarri, organizador de los viajes papales para definir el

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

programa. Por ello no pudo confirmar los lugares que recorrerá el Santo Padre, pero sí anticipó que no vendrá a Querétaro. Será la séptima visita de un Papa a México, a partir de las cinco de Juan Pablo II y la cumplida por Benedicto XVI en marzo de 2012 a Guanajuato. De acuerdo con los datos proporcionados por el Cardenal Norberto Rivera Carrera a la prensa, la llegada de Francisco está proyectada para la tarde del 12 de febrero y regresará a Roma el día 20. Esta semana arribará a México el coordinador de giras del Papa, Alberto Gasbarri, para revisar las propuestas de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y del Nuncio Apostólico Christophe Pierre con el gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. Para ello ya se encuentra aquí el embajador Palacios Alcocer quien ha iniciado consultas con la alta jerarquía eclesiástica. Mariano, exrector de la Universidad Autónoma de Querétaro recibirá, como se lo anticipé, un homenaje de la UNAM el próximo viernes por sus 40 años de vida académica, con la presentación del libro La Norma Constitucional Mexicana, Paradigma de Transformación Social, por parte del rector José Narro Robles. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- **Silenciosos.** Que con excepción del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, el de Educación Alfredo Botello, el de Desarrollo, Marco del Prete y la de Obras, Romy Rojas, el resto de los miembros del gabinetazo permanece inédito. Nadie se mueve. Y ya llevan un mes. - ¡PREEEPAREN!- **Mucho ojo.** Avanza el proyecto de la Universidad de Arkansas, a establecerse en el municipio de El Marqués, a pesar de las versiones sobre la inseguridad en Querétaro, nos informó el alcalde Mario Calzada Mercado. Será la primera institución de educación superior de Estados Unidos que se establezca en México. Además de estudiantes mexicanos y estadounidenses, vendrían a matricularse de otros países latinoamericanos y europeos, calculándose una comunidad de más de 20 mil integrantes en unos cinco años. Comentó el presidente municipal de El Marqués la preocupación de representantes de la Universidad de Arkansas y de otros inversionistas por las expresiones de algunos funcionarios sobre la creciente inseguridad en Querétaro, estado elegido por su calidad de vida y desarrollo, pero sobre todo por su tranquilidad. Siganle. -¡AAPUNTEN!- **La batalla final.** Todos los focos están encendidos en Huimilpan frente a la elección extraordinaria del 6 de diciembre próximo. En esta esquina: Juan Pablo Heinze, por el PAN y PRD. Y en esta otra: Juan Guzmán, apoyado por Nueva Alianza, PRI y asociados. Recargados. Van con todo. -¡FUEGO!- **Negocio.** Que ha caído como bomba en la Universidad Autónoma de Querétaro la intención del gobierno de Francisco Domínguez de vender el viejo Hospital General para la ampliación de Plaza Galerías, en lugar de entregarlo a la Facultad de Medicina. ¡El Querétaro de verdad! (PA, 2)

## UN MES Y CONTANDO

Por Víctor López Jaramillo

¿Podemos sacar alguna conclusión al cumplirse el primer mes de gobierno de Francisco Domínguez y de Marcos Aguilar? ¿Y el primero de los diputados y alcaldes? Los tiempos políticos suelen medirse de manera diferente al tiempo, por decirle de alguna manera, normal. ¿Un mes puede ser parámetro para medir el actuar de un nuevo gobierno? ¿Hay una diferencia sustancial con el anterior? De la euforia de la promesa electoral y los planes en el viento previos a la toma de protesta se ha pasado a la dura realidad de gobernar. El caso más desafortunado es el de los diputados, que empezaron su periodo con el ya mencionado escándalo del aumento de salario y su posterior arrepentimiento. Tras ese escándalo, la Legislatura ha entrado en un impasse, en una especie de congelamiento político donde ningún actor alcanza a sobresalir. Pero recordemos que sobre la Legis-latura pesan pendientes que la harán salir de su letargo. El primero es la discusión del presupuesto, donde la mayoría panista tiene todo a su favor para distribuir los dineros públicos entre las distintas instancias de gobierno. Otro punto que hasta el momento no se ha vuelto agenda, pero que con el transcurso de los meses empezará a tomar relevancia es la designación de los dos nuevos comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). En este congreso con mayoría panista recaerá la decisión de nombrar a los integrantes del renovado órgano garante de transparencia en el estado. Por cierto, en el círculo rojo, que por la mayoría panista ahora quizá debería

MARTES 3 DE NOVIEMBRE DE 2015

denominarse círculo azul, ya trascendieron las intenciones de Alejandro Cano, ex diputado panista, de aspirar a ocupar uno de los espacios que se abren en la CEIG. Ya sus sucesores determinarán si nombran al actual presidente municipal del PAN como comisionado y asumen todo el costo político que esto conlleva. En la pista municipal, el primer mes no ha sido miel sobre hojuelas para el alcalde Marcos Aguilar. Ha estado marcado más por yerros en materia de comunicación que lo han llevado a decir dislates como que su camioneta blindada es un gusto particular. Otro error del gobierno de Marcos Aguilar ha sido su desencuentro con el gobierno estatal en materia de seguridad. ¿Existe o no el crimen organizado en Querétaro? Para el gobierno del estado sí, para el municipal, no. Aunque ya presentó su plan maestro a nivel de comunicación política, parece que el gobierno de Marcos Aguilar aún no termina por cuajar. En el plano estatal, donde más expectativas se levantaron, pareciera que el gobierno aún no termina de planear. Tras un inicio ríspido por el nombramiento del gabinete y la renuncia de Raúl Iturralde al puesto de coordinador de asesores, el gobierno de Domínguez aún no da color. Arrancó con entusiasmo cuando pidió a su gabinete que presentara su declaración patrimonial y su no conflicto de intereses, un tema toral en la anterior campaña, pero ha dejado en incertidumbre otro tema principal que prometió: el transporte público. Aunque antes de tomar posesión Domínguez sentenció la muerte de RedQ, sólo lo eliminó de nombre; sobrepuso a los logotipos una frase de que se trabaja en un nuevo proyecto. Se entiende que hay proyectos que llevan tiempo, pero no se puede prometer desaparecer una cosa sin tener la nueva propuesta lista. Terminó el primer mes de gobierno, y si lo tomamos como cabañuelas, todo indica que este primer año será de aprendizaje, ensayo y error. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Destruirán papelería electoral

IRÁN HERNÁNDEZ

@Brujitadarky

A excepción de documentos que le puedan servir a la autoridad para investigar algún delito, se destruirá la papelería electoral de las pasadas elecciones, detalló Carlos Eguiarte Mereles, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Dio a conocer que este mes, el Consejo General del órgano electoral local aprobará un punto de acuerdo para la destrucción de la documentación electoral.

Afirmó que quien puede solicitar algún documento para pruebas, es la Procuraduría de Justicia del Estado (PGJE), así como la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales.

"Aquí vale la pena hacer notar que pudiéramos tener documentación que pueda ser útil a la luz de la Procuraduría General de Justicia

del Estado, la propia FEPADE podría estar requiriendo algo de documentación, de manera que tendremos ese cuidado".

Recordó que la papelería electoral que se estaría destruyendo, es la que se utilizó en las elecciones del siete de junio, como las boletas en donde se eligió a diputados locales y ayuntamientos.



*"Se estaría conservando aquella documentación que pudiera ser solicitada por cualquier autoridad, pero con toda seguridad, dentro de este año 2015 estaríamos destruyendo la documentación electoral"*

**Carlos Eguiarte**

Secretario Ejecutivo del IEEQ

## Inviabile, recurso para nueva sede del IEEQ

Arlene Patiño Flores  
EL ECONOMISTA

EL PRESIDENTE de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura local, Eric Salas González, descartó que sea posible aprobar la construcción de una nueva sede para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), prevista dentro de su paquete presupuestal para el 2016.

Indicó que el presupuesto del estado para el próximo año tendrá ciertos recortes por parte de la federación, por lo que es inviable de momento aprobar dicha propuesta. Advirtió que es necesario que los consejeros electorales tomen en cuenta algunas prioridades, principalmente en el tema de capacitación electoral.

“El presupuesto para el 2016 no va a ser tan amplio como pensábamos, nos tenemos que ajustar y si bien es importante, no pasa nada si se puede esperar otro año y dar prioridad al trabajo de capacitación del IEEQ”, comentó el legislador Salas González.

El IEEQ aprobó un presupuesto por 205 millones de pesos, en el que se incluye un apartado de 20 millones para la construcción de una nueva sede. Dicho proyecto se ha pospuesto desde hace años por la insuficiencia de recursos y actualmente se destinan 160,000 pesos para la renta del espacio en donde se ubican.

Esta semana los organismos autónomos del estado deberán presentar sus proyectos de proyecto para su análisis en la legislatura.

[arlene.patino@eleconomista.mx](mailto:arlene.patino@eleconomista.mx)